

EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.543

DIARIO DE LA TARDE

Independiente
y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapi, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Miércoles 12 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

¡¡Aprovechen!!

No son solamente los traficantes en trigos los que abusan del esquelético pueblo español; existen otra clase de chupópteros que pasan desapercibidos entre la honrada sociedad y que sin embargo explotan despiadadamente al que trabaja, al que lucha por la existencia con el sudor de su frente honrada.

¡Cuántas veces hemos contemplado a esa gran falange de gentes pacíficas que jadeantes por la ruda tarea de sus quehaceres y por la deficiencia a la vez en su alimentación, se dirigen en mortal silencio a sus respectivos hogares cabizbajos, abstraídos en sus negros pensamientos ante la imposibilidad de poder llevar a su boca el pan necesario para la vida, y sin embargo no asoma a sus labios ni una mueca de protesta ante el espectáculo provocador que ofrecen los que viven con sobradísima holgura y amentamiento de bienes, de esos que por el solo hecho de saber y tener valor de apropiarse de lo ajeno, gozan de la vida y miran con desprecio irritante a quien lleva rotos los vestidos y el cuerpo, por tener la virtud de trabajar.

Y no hay enmienda. Cuanta más desdicha se cierne sobre la frente del desvalido, más se ensañan los que lo explotan, más sed de beber su sangre se apodera de ellos y el pobre pueblo va perdiendo poco a poco sus fuerzas hasta que sucumbe sin haberse dado cuenta siquiera de quien ha sido su verdugo.

Los pequeños industriales en vano buscan una solución a su angustiada existencia, por cuanto los grandes tentáculos del capital devorador de los ambiciosos, absorben la savia que pudiera vivificar el progreso nacional y he aquí el que a pesar de ser España un pueblo productor, digan lo que quieran sus detractores, se halla sumido en la mayor de las miserias.

Recientemente y a más del alza injustificada en los precios de los carbones de coc que se expenden en Alicante en la fábrica del gas, han vuelto a experimentar otro aumento el cual lo eleva a un precio más del doble del que antes se cotizaba y esto ha venido a empeorar la situación de las pequeñas mas que de las grandes industrias, haciendo imposible el continuar consumiendo tan necesario mineral en perjuicio del vivir de muchas familias.

¿Por qué agravar más y más la situación ya hartamente difícil del que

trabaja? Es que entre el estampido de los cañones y el clamor de los que se revuelcan en las agonías de la muerte sucumbe también la conciencia de los hombres que no guerrearán? ¿Acaso muera también la justicia y la equidad? ¿No queda en pie ni un hombre siquiera que se oponga al completo aniquilamiento del prójimo?

Si; tenemos leyes, tenemos ministros, gobernadores y alcaldes para que castiguen a todo el que bajo cualquier pretexto comete el crimen de lesa Humanidad.

La conciencia pública y las autoridades tienen la palabra.

Nosotros nos la reservamos para luego.

Nuestro activo alcalde y candidato a Inmortal Sr. Pobil, desempeña (cuidado que no es alusión) el cargo de auxiliar de la Escuela de Comercio, cuyo cargo le permite estar casi siempre en la Alcaldía.

La verdad es que para ir a cobrar la nómina de cincuenta y tantas pesetas no se necesita más que media hora escasa todos los meses.

El Canal de la Huerta

Hace días habíamos oído rumores de que en el seno de esta Sociedad cundió el descontento a causa de un descubrimiento casual de un negocio equivalente a muchos miles de duros. Ayer un colega local hace alusiones sobre el asunto, de un modo muy significativo mostrando interés por averiguar la verdad.

Nosotros estamos percatados de todo cuanto ocurre, así como sabemos el interés que existe para que se aperciban los menos posible y por lo tanto no nos atrevemos a decir nada sobre el particular en evitación de complicaciones en que solo pierde o se sacrifica al que dice la verdad.

Por lo tanto, a los agraciados compete limpiar fondos y hacerse a la mar si no quieren ser bloqueados por el enemigo.

¿Lo entienden?

A filas

Han sido llamados con toda urgencia a sus respectivos regimientos, todos los soldados que se hallaban con

Josefa Aracl Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

licencia en sus casas, pertenecientes a los reemplazos de 1913 y 14.

Tal determinación obedece, según se asegura, a las medidas de precaución que adopta el Gobierno con motivo de la huelga planteada por los ferroviarios, que comenzó anoche a las doce.

Es de desear que la referida huelga se solucione satisfactoriamente a la mayor brevedad, puesto que ello entraña una gravedad que dificulta la ya difícil vida nacional.

A los huelguistas les asiste un gran derecho para colocarse en la actitud en que se hallan colocados y razones más que sobradas para luchar por su mejoramiento, lo que induce a creer que el actual Gabinete liberal, haciendo honor a su historia política y a su origen, procurará intervenir en favor de la justicia, de la razón y el trabajo.

CHISPAZOS

Recordarán nuestros lectores, que ayer en esta misma sección de «Chispazos», decíamos, que el señor Soto Mollá, paisano nuestro y gobernador de Huesca, había estado unos días entre nosotros, pues bien; ese viaje ha tenido relación con un desbordamiento ocurrido en las aguas del «Canal de la Huerta».

Lo peor del caso es que todo un gobernador de provincia no pueda gobernar a una sociedad pacífica y tranquila y es que en habiendo intereses por medio el más bueno de los hombres, se vuelve un diablillo. Calculen pues nuestros lectores, lo que sucederá con una asociación de diablos.

Hace cuatro días vino precipitadamente de Madrid el elocuente diputado Sr. Rojas a dar cuenta del gran discurso que había pronunciado en el Congreso el Sr. Francos Rodríguez.

De paso dió un vistazo a todos sus intereses con el fin de que no se pierda nada ni se descarríe el rebaño que ha dejado en el consistorio al cuidado del Sr. Pobil.

Lo que no podemos asegurar es si

el mencionado político trajo algo o se llevó algo; la cuestión es que vino por algo de interés particular.

Hoy ha amanecido mas limpia la plaza de Chapi (antes Teatro) por lo que hacemos votos para que se ponga a esta plaza también el nombre del Sr. Pobil.

Lo que abunda no daña. Colocando por todas partes el nombre de un buen alcalde servirá de norma a los demás para que dejen las cosas bien limpias.

CENTELLAS.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exaturne interno per oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exaturne interno del «Sanatorio Ingles». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, oficina del Dr. Arús.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha.

Alicante,

Restauránt-Bar

¡Alegria!

BERNABE BIOSCA

Fan Fernando, 28 y Doctor Esquardo, 6 (junto al banco de España).—ALICANTE.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de testros.—Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Atros a la Valenciana.—Los miercoles callos a la Madrileña.—Se sirven raciones.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de colchón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'25 ptes. kilo.—Cobre a 2 ptes. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 40 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17. (Zaratile).

El coste del papel

(Copiamos de Heraldo de Madrid).

Se ha publicado en algunos queridos colegas una nota oficiosa de la Asociación Administrativa de la Prensa respecto al precio del papel, fijando en más de 32 pesetas los cien kilógramos el aumento de precio que ha tenido con motivo de la guerra. En dicha nota se hacen apreciaciones respecto a lo que tal evolución supone.

Es quizá el papel el artículo que mayor elevación ha tenido con motivo de la guerra, habiendo duplicado aproximadamente, el coste, además de empeorar la calidad por las dificultades de que vengan las pastas debidamente blanqueadas.

Ningún negocio puede subsistir cuando el coste de la primera materia se duplica, pues lógicamente, nadie gana otro tanto de su coste.

Las empresas periodísticas, que por las grandes mejoras y el enorme desarrollo introducido en estos últimos tiempos habían ya limitado mucho sus ganancias, se encuentran en situación de no poder soportar la carestía. Hace seis meses que la sopor tan sin que el público haya tenido que enterarse del esfuerzo; pero como esto ha de alcanzar un límite, de no resolver el problema del papel, tendría que llegarse a la supresión de texto, disminuyendo mucho el periódico, o a la elevación del precio, cobrando a diez céntimos el periódico que ahora se vende a cinco, y ni aún así se obtendrían beneficios, pues si el papel es el que ha subido en más extraordinaria proporción, también la tinta, tipos, pastas, metales y cuantos elementos intervienen en la producción de esas hojas diarias cuestan mucho más.

El deseo de atender a sus lectores ha impuesto hasta ahora un sacrificio que ya no se puede soportar.

Partido socialista obrero

COMITÉ NACIONAL

A TODAS LAS ORGANIZACIONES

Estimados correligionarios: La carestía de la vida y la falta de trabajo han creado en nuestro país un malestar general, cuyas consecuencias lamentables sufre, en primer término y mayor grado, aquella parte, la más numerosa de la clase trabajadora, que no tiene asegurada una ocupación y percibe jornales de pequeña cuantía. Pero no sólo este grande y numeroso núcleo de trabajadores es el que padece las consecuencias del encarecimiento de la vida y la falta de producción en los diversos ramos de la industria; también sufren daño, en mayor o menor grado, todos los trabajadores, sea cualquiera su condición, y una considerable cantidad de elementos burgueses. Todos pues, según sea el quebranto que padezcan y la sensibilidad que posean, están interesados en que a la situación se la procure remedio. Pero los que en primer término deben preocuparse del actual estado de cosas, con el

propósito de procurar soluciones, son quienes padecen los males con mayor intensidad, y además de esto poseen una sensibilidad tan exquisita, que cuando no los sufren, sienten los males ajenos casi cual si fueran propios.

Entre los que son víctimas de la mala situación, y poseen aquel grado de delicada sensibilidad, están los trabajadores organizados, y con ellos los que profesamos las ideas socialistas.

Los trabajadores organizados que componen la gran fuerza que se agrupa en la Unión General de Trabajadores se reunieron en Congreso a mediados del pasado mes de mayo, y acordaron formular reclamaciones al Gobierno para que se diera trabajo a los muchos obreros que lo necesitan y se adoptaran aquellas disposiciones que contuvieran: primero, la subida de precio en los artículos de primera necesidad, y después, disminuyeran estos precios, evitando con medidas rápidas y eficaces los negocios que a costa de la vida nacional hacen los que trafican con las subsistencias.

En previsión de una conducta, tradicional en los representantes del Poder público, que consiste en desatender todas las reclamaciones que las clases más necesitadas formulan, se acordó también en aquel Congreso un procedimiento que gradualmente condujese al proletariado y a cuantos quieran sumarse a su acción a adoptar actitudes que hicieran sentir al Gobierno la necesidad de atender las peticiones que se le hacían.

En las columnas de nuestro órgano en la prensa se consignaron las reclamaciones acordadas y los procedimientos que debían seguirse para ser atendidos. No es necesario, por tanto, volver a consignarlos.

Pero ha sucedido que, desde que se notificaron al Gobierno las peticiones de remedios a la fecha ha transcurrido mes y medio largo, y no se ha visto ni intención, ya no de hecho, que se haya procurado dar satisfacción a los trabajadores organizados, que pedían lo que un Gobierno, conocedor de sus deberes y hasta de sus conveniencias debió otorgar, anticipándose a los deseos del proletariado.

Esta pasividad e indiferencia, sin explicación razonable posible—y criminal, si nos atenemos a las consecuencias de la situación—, han obligado al Comité de la Unión General de Trabajadores a recomendar las Secciones que constituyen aquel organismo nacional a que celebren el día 16 del mes actual reuniones y manifestaciones públicas de protesta contra un Gobierno que se desentiende de procurar remedios positivos a una situación que terminará por hacerse insostenible.

Pedimos a las organizaciones todas del partido secunden el movimiento de agitación y protesta que recomienda el Comité nacional de la Unión General de Trabajadores, haciéndolo, bien tomando parte en los actos que organicen las Sociedades obreras, de aquella entidad nacional u otra que

secunde el movimiento, bien organizando por sí y celebrando los actos allá donde no existan más organizaciones que las de nuestro partido.

La indiferencia con que el Gobierno se ha hecho cargo de las bien limitadas y modestas aspiraciones del proletariado ha coincidido con dos hechos importantes: uno, con las recientes operaciones de África, que ponen al descubierto con toda evidencia que se persiste en la locura africana, que ni honra ni provecho nos produce, y que se lleva a término por parte del Gobierno responsable con una manifiesta incapacidad. El otro hecho, la falta de resolución para hacer que sean leyes, en los términos que se han presentado—harto considerados para los negociantes— aquellos proyectos cuya tendencia es hacer que contribuyan a las cargas del Estado los que de la nación obtienen grandes ganancias. Tan grande es la falta de resoluciones y sobra de consideración, que justamente podemos deducir no hubo honrados propósitos cuando se pensó en presentar unos proyectos de ley que no serán aprobados, y si lo son, se hará en términos que garanticen a los gananciosos el disfrute íntegro de sus beneficios y la seguridad de que, quienes menos pueden, continuarán contribuyendo a las cargas de la nación.

Como tanto uno como otro hecho tienen relación directa con la situación dañosa para la que reclamamos remedios, os recomendamos que en los actos que celebréis hagáis constar vuestra protesta por la continuación de una acción en Marruecos que el actual ministro de Hacienda ha afirmado es causa primera, y casi única, de nuestro desquiciamiento económico, y por la excesiva transigencia del Gobierno con el egoísmo de los capitalistas que consiguen grandes utilidades.

Y concluimos sin hacer os recomendaciones especiales para que atendáis lo que os pedimos, porque no os son necesarias. Tenéis de vuestros intereses conveniencias, que son los generales del país, y del cumplimiento del propio deber, claro concepto, que excusa toda recomendación.

Como siempre, quedamos vuestros y de la causa socialista.—Por el Comité nacional: DANIEL ANGUIANO, secretario; JULIÁN BESTEIRO, vicepresidente.

Madrid, 3 de julio de 1916.

Teatro de Verano

Como era de esperar, ante un numerosísimo público, anoche hizo su debut la compañía cómico-dramática que dirige el primer actor y director Francisco Fuentes y en la que figura como primera actriz la eminente artista Julia Delgado Caro.

Hicieron su presentación con la comedia en tres actos de los señores Paso y Abati, «El infierno» y por ella pudimos apreciar que todos los que en su carrera siguen al inmortal Páco Fuentes, constituyen un cuadro

digno de su dirección y acreedores al más sincero de los aplausos.

Fuentes, en su papel de Plácido, estuvo como siempre, haciendo una verdadera creación del personaje que representa, si bien en este no es en donde luce sus inimitables dotes de verdaderamente intérprete en la comedia.

Julia Delgado, que a más de excelente artista es una soberbia mujer, que con su presencia llena la escena y cautiva al auditorio, consiguió el premio merecido a su trabajo y a igual que en Fuentes, esperamos verle algo que verdaderamente ponga de relieve su ingenio sin que anoche no hicieran un verdadero honor a su fama.

Los demás, estuvieron a una gran altura, fueron muy aplaudidos y si en el aplauso se puede cifrar la esperanza de la concurrencia, creemos que la corta temporada que tienen anunciada, tendrán que prorrogarla por las ansias que despertaron en verlos y seguir aplaudiéndolos en sucesivas representaciones.

Esta noche pondrán en escena el precioso drama en cuatro actos «La Tizona».

Acción obrera

A los gasistas, electricistas y hojalateros

Un compañero nos ha dicho: «Es tan natural que el obrero esté asociado, que de no estarlo, parece así como una cosa sin valor.»

Estas palabras que parecerán tan sencillísimas son de un grandioso valor. Sin valor es todo lo que en este régimen burgués no tenga unidad de acción. Todo tiene que ir unido, enlazado entre sí.

En la industria, son los capitalistas los que forman compañías poderosas para engrosar sus ganancias. Los trabajadores somos los que damos con nuestro esfuerzo, mal retribuido, vida a esa industria para satisfacción de la inmensa legión de señores que viven del valor de sus explotados.

A mi concepto, el único valor existente son los brazos y la inteligencia de los proletarios; el dinero que parece que lo es todo, no es nada sin el trabajo del obrero.

Ya véis, pues, que siendo nosotros el todo de esta sociedad, estamos en tan mal estado, por nuestra apatía y despreocupación en los asuntos que nos deben interesar por ser de un derecho natural: que se nos considere como a nuestro valor, dándonos lo que por nuestro esfuerzo producimos.

Los trabajadores de las fábricas del gas, electricidad y talleres de hojalatería tienen ahora ocasión de demostrar su verdadero valor ingresando en la Sociedad que se está organizando.

Todo el mundo burgués se asocia en anónima, comandita y financiera. Nosotros, los desheredados, no tan cobardes como nuestros explotadores, debemos asociarnos para ser

hombres que vivimos en la realidad; porque la realidad nos dice, que estar en Sociedad de resistencia, es hacernos dignos de respeto y admiración.—Juan de Luz.

Nuestro compañero Juan de Luz, nos ha honrado muchísimo al atender nuestro ruego que nos diese opinión en nuestros trabajos. Por descontada teníamos su respuesta, puesto que ese compañero es de los que con entusiasmo trabaja por la organización de nuestra Sociedad. ¡A luchar!

Repelimos lo que hemos ya advertido: los que no hayan tenido ocasión de inscribirse en las listas que tiene la Comisión, pueden dar sus nombres, apellidos, domicilios y lugar donde trabajen al Consejo de la Casa del Pueblo Navas, 97 bajo.

LA COMISION ORGANIZADORA

NOTA.—Siendo mucho el trabajo que pesa sobre esta Comisión, nos ha sido imposible mandar original a los periódicos que acostumbramos. Dénse estos por invitados y reproduzcanlo.

NOTICIAS

En el tren botijo que llegó ayer mañana a esta capital procedente de Madrid, llegaron 411 viajeros.

Don Ramiro Maestre Martínez, que acompañaba a los expedicionarios fué recibido con gran agasajo por parte de sus numerosos amigos que fueron a esperarle.

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado una perrita blanca (color ahuesado) que se extravió en el barrio de Las Carolinas, la presentará en la carnicería de Santiago León, carretera, donde se le gratificará.

Hoy debuta en el «Salón España», la popular canzonetista Dora la Cordobesita, con un excelente y original repertorio.

AMA DE CRIA.—Se necesita una con leche fresca para criar en su casa.—Razón Altamira 13. (tienda de bebidas.)

La compañía de ferrocarriles de la Marina ha suprimido el tren diario que salía a las seis de la mañana el cual a partir de esta semana, solo circulará los domingos.

AVISO.—Se desea tomar en alquiler para la temporada de verano una casa con huerto en las inmediaciones de Alicante.

Darán razón Méndez-Núñez 42 Despacho.—ALICANTE.

Con objeto de estudiar nuestra provincia para establecer en ella varias industrias, se halla en Alicante una comisión del arma de Artillería, la cual conferenció ayer mañana con el señor Gobernador Civil.

Hoy hemos tenido el gusto de es-

trechar la mano de nuestro queridísimo amigo don José Galdó Chápuli hermano de don Antonio, compañero que fué muchos años en la tarea periodística.

Nuestro amigo se halla entre nosotros hace unos días procedente de Barcelona, con objeto de pasar una corta temporada entre su familia.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

En la Central de Teléfonos se hallan detenidos, por no encontrar a sus destinatarios los siguientes telefonemas:

De Madrid.—Conde Alcudia, Colonia Santa Eulalia.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

El cochero José de la Cruz Carbonell (a) Lolita, ha sido multado por abandonar el carruaje e internarse en el andén de la estación de M. Z. A.

Aviso.—El acreditado sastre señor Guarinos, pone en conocimiento de su numerosa clientela, haber trasladado su taller a la calle de la Concepción 6.

Descarrilamiento de un tren

Según telegrama oficial el tren de viajeros número 32, a su llegada a Cartagena, descarrilaron las ruedas pequeñas de su máquina número 65.

El accidente ocurrió al pasar el «corazón» de una vía.

No ocurrieron desgracias personales.

La circulación de trenes quedó restablecida poco después.

La huelga textil en Barcelona

Anoche los huelguistas textiles intentaron asaltar una fábrica y agredir a los obreros que trabajaban.

Los ferroviarios

CONFERENCIA DE ROMANONES Madrid.—El conde de Romanones conferenció con varios ministros tratando de las huelgas, especialmente de la de los ferroviarios.

Los esfuerzos para evitar ésta, son hasta ahora inútiles por la actitud de intransigencia en que se han colocado unos y otros.

MOVIMIENTO DE TROPAS

El ministro de la Gobernación ha declarado que salieron tropas para Oviedo y se reconcentran otras en Barcelona, Zaragoza y demás capitales que tienen grandes núcleos de ferroviarios.

Negó que el Gobierno piense en suspender las garantías constitucionales.

Respecto a los anuncios de huelga hullera en Asturias ha manifestado que declarándose ésta, quedarían parados varios cientos de miles de obreros, siendo éstos los primeros interesados en evitarlo.

LA ACTITUD DEL GOBIERNO

Madrid.—El ministro de la Guerra trabajó desde bien temprano en su despacho oficial.

El presidente de la Audiencia dispuso que desde hoy hagan guardia los diez jueces de Madrid.

Romanones solo descansó la noche anterior cinco horas a causa del abrumador trabajo que pesa sobre él.

DE LA GUERRA

GRAN COMBATE

Petersburgo.—En la línea de fuego situada Kovel, en la que toman parte los austro-alemanes y los rusos, se están librando encarnizadas batallas, en las que el ejército germano a causa de la enormidad de bajas, tiene que reducir la extensión de la línea. En cambio los rusos reciben refuerzos de un modo considerable.

PARTE OFICIAL

En el Mar Báltico un submarino ruso hundió a un gran vapor alemán cargado de mineral de hierro.

UN SUBMARINO ALEMAN

Nueva York.—Ha llegado a Baltimore el submarino alemán «Deutschland», de mil toneladas de desplazamiento y 29 tripulantes, sin armamento.

Va cargado de materias colorantes. La llegada ha creado algunas dificultades.

El viaje a través del Atlántico ha sido lleno de peripecias por burlar a los cruceros aliados.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor holandés «Diana» de Port Jabot con carbon para los señores Mateu y Bonet.

Vapor español «Francoli» de Cette con lastre.

Pailebot español «San Francisco» de Melilla con pipería vacía.

Balandra «Maria de la Concepción» de Cartagena con mineral.

en esta casa jamás se ha preguntado quién es, lo que ha sido y lo que pretende ser. Casa de Dios, abierta está para todos.

—Así os exponéis a los atrevimientos de esos miserables.

—Dad gracias a que me habéis hecho sujetar por los vuestros—gritó Claudio exasperado,—que si no, os arrancara la lengua y con ella azotara vuestro rostro por miseble y ruín.

—¡Claudio!—exclamó vivamente el abad adivinando todo el alcance de la imprudencia cometida por el joven

—¿Conque le conocéis, reverendo padre?—se apresuró a decir Arnau a quien no se había escapado la exclamación del abad.

—Si, señor,—contestó éste con lealtad—le conozco.

—¿Pero qué ha pasado aquí?—pre-

repuso Claudio tirando de la espada Micer Arnau era valiente.

Pero en el semblante de Claudio había una expresión tal, que el juez comprendió que estaba perdido.

La condesa, pálida de terror, apenas si se atrevía a pronunciar palabra.

—¡A mí!—volvió a gritar el juez.

—Tarde llegarán los que vengan en vuestra ayuda, micer; salid de aquí y no me obliguéis a lo que no quisiera.

Rumor de voces y de pasos que se aproximaban hicieron exclamar a Arnau:

—¡Pronto! ¡Acudan todos!

—¡Así triunfan los cobardes!—dijo Claudio fuera de sí.

Y ciego de ira fué a lanzarse sobre el juez.

Pailebot español «Mascota» de Barcelona con carga general.

Laud español «Antonieta» de Barcelona con carga general.

Laud español «Remedios» de Melilla con carga general.

Laud español «Juanito» de Cartagena con mineral.

Balandra española «María» de Ibiza con madera.

DESPACHADOS

Vapor español «Francoli» para Barcelona con carga general y pasajeros.

Vapor inglés «Gibel Dersa» para Gibraltar y escalas.

Laud español «Paquita» para Torrevieja con lastre.

SUCESOS

SENSIBLE DESGRACIA

Ayer tarde en la playa del Babel hallábase tomando el baño dos obreros jóvenes que trabajaban en el almacén de maderas en construcción en la calle de Maisonnave.

Bien porque no supieran nadar o por lo accidentada que está la citada playa, lo cierto fué que uno de ellos llamado Gregorio Martí, de 18 años, natural de Alicante, pereció ahogado así como también estuvo a punto de perder la vida el otro compañero que en grave estado fué extraído de entre las olas y trasladado en una camilla a la Casa de Socorro donde con grandes esfuerzos de los facultativos lograron salvarlo.

El señor Juez de Instrucción se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver, siendo trasladado al depósito judicial.

UN APROVECHADO

A José Sebastian Guillen natural

de Madrid que axidentalmente se halla en Alicante se le ocurrió esta mañana ejercer su socorrida industria y al efecto se apoderó violentamente de un bolso de plata con unas monedas del mismo metal que llevaba en la mano una señora llamada Doña Filomena Llanera Martínez.

El hecho ha ocurrido en la calle de Sagasta y gracias a la oportuna intervención del guardia urbano Rafael Arques Calatayud y el de Seguridad núm. 60 se ha podido dar alcance al referido sujeto en el paseo de los Mártires hallándosele el cuerpo del delito en su poder.

Desde Elche

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Gran partido de Foot-Ball entre los primeros equipos. Hércules de Elche y Benalúa de Alicante, en el campo del último, el partido empezará a las cuatro de la tarde del Domingo 16 de Julio de 1916.

El presidente.—José Peral.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia. La dama de las Camelias. Los amantes de Teruel. Catalina Howard. Diego Corrientes. El Rey de los Campos.

Comunicaciones

- FERROCARRIL DE M. Z. A. Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas. Llega a las 8. Tren mixto.—Sale a las 22. Llega a las 6'45. Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta. Llega a las 12'38. Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta. Llega a las 21'05.

- FERROCARRILES ANDALUCES Tren mixto de Murcia y Torrevieja. Sale de Alicante a las 6'30. Llega a las 10. Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5. Llega a las 11'55. Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro. Tren mercancías a Zenetas y Torrevieja.—Sale de Alicante a las 4'50. Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

LINEA DE LA MARINA

- Sale de Alicante a las 10'45. Entrada a las 15'35. Llegada a Denia a las 14'15. Salida a las 11'45.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

- Posada de la Balseta.—Para Santapola, a las 9'30. Para Agost y Busot, a las 14. Posada de la Unión.—Para Rellen a las 13. Para Alcoy.—A las 12'50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14. Automóvil.—Para Jijona a las 15'50.

SERVICIO DE AUTOMOVIL

HOTEL VICTORIA

- Sale de Alicante a las 14'30. Llegada a las 9'30. Salida de Alcoy a las 6'30. Llegada a las 9'30.

Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de cañales y bordados de Don José Millán.—Calle de Torrijos, núm. 67.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra pino viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón casée 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2.

A las señoras

Por un procedimiento infansivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o bigotes, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ora Galve Practicante

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º

FRASCOS de 3, 6 y 12 PESETAS

Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaciador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castañas 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos de María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

SE VENDE

Una caseta en la plaza mercado frente a la fuente.—Razón en esta imprenta.

Academia Hacienda

Cifrales curiosos.—25 pías.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril

Imp. Hijos de J. García

Plaza de S. M. 5.—Alicante

166 Prop. Casa Maucci Barcelona

Pero en aquel instante llenóse el aposento de soldados y monjes, atraídos por las voces de Arnau.

Confundido con unos y otros llegaron el abad de Erill y el abad del monasterio de Carós. Este, al ver a Claudio sujeto por los soldados que acababan de desarmarle, adivinó parte de la verdad.

Elena se había desmayado.



XXVIII

VENGANZA

Al ver micer Arnau al abad de Carós, encaróse con él diciéndole con altanería:

—Hubiéseis dicho reverendo padre, que en esta santa casa se daba hospedaje a gentes maleantes como ese desdichado que está ahí y mis gentes le hubieran puesto en razón.

—Permitidme os haga presente—repuso el abad con entereza,—que

